21

どの説もありそうですね~。

大井町の昔を探ってみましょう。

今回は、地名の由来等から

わかっていません。 実は、まだはっきり

強かったそうな。 お兄さんは鎌田

大井次郎さんは相撲が

ちなみに…

太郎さん、弟さんは品川 二郎さんだったそうなー

れたそうな。

さん残っています。

そうとした木もたく

今も坂が多く、うっ

でいたそうな。

の「金子さん」が住ん で一番高い山に、長者

(蒲田?) しかも 答えは…

0

TEL (3772)2000 いきなりですがクイズです

は次のうち、どれでしょうか? 私たちが住んでいる大井町。 さて、大井という地名の由来 光福寺で

三丁目付近。

森に囲まれ

山中小学校のある大井

お給料目になるとお店が

行く時間がとれないため が働いていたが、買物に あった。たくさん女の人 町駅前に大きな工場が

出るようになった。

それが大井町の縁日の

(

始まりだそう

山中

ばれていたそうな。

盗賊

ていたため「山中」と呼

いたから。 大井」と呼んで かった井戸を た時に産湯に 海上人が誕生



木もれ日が心地良い

多くの収穫が たぬきに馬鹿された人も が出たとか出ないとか… 西大井一丁目に囲まれて の大井二丁目、 いたそうな。 確かに…旧町名 森下

森前の

大木も多いです。

となり「大井」になった。

ちなみ 「大井田」

の税収制度 あったため昔

「井田制」に



↑光福寺の井戸は今も健在!

に生えていたので

いぐさが大量

「大い」と言われ

ていたから。

門扉は同公宅から譲り受け 邸だったそうです。 の敷地は、伊藤博文公の別 ン(ジェントリーハウス) 伊藤学園の正門の門柱と 何百世帯もあるマンショ

け開門します。 紋がついています。 たもので、伊藤家の家 入学式・卒業式の日だ

西側の西大井五丁目付近。

伊藤町は、

西大井駅より

呼ばれていたが、伊藤博文 元々は「谷垂」「篠谷」と 「伊藤」となったそうな。

公のお墓がある事から

④ この地を治めていたのが

大井さん」だったから。

状になっていて、そ ある西大井2丁目付 近。この一帯は台地 ルカムセンター原の 旧原小学校、 原 ウェ

の地形から名づけら 時代交錯あり十勝手な想像の 昔絵図 井の

倉田

明治の頃、今の大井

■おまけ■

近。大井郷の蔵があったため 園に名が残る大井四丁目付 倉田」とついたそうな。 ス通りから蔵が見えます その頃のものでしょうか。 公園や児童センター、

のため、調布から玉 28 ■晶川用水■■ 上水を分水して約 江戸時代、水不足 畑の品川用水が

埋め立てられ路地に 歩道もその跡です。 なっています。上記 のケヤキ並木沿いの 今ではほとんどが



滝王子

、子」となったそうな。 が住んでいて、王子権現 をまつったので「滝王 に「滝さん」という長者 大井五丁目付近。この地 滝王子稲荷や池のある

いう噂。 滝王子稲 →スッポンがいると 池の主か…?荷の守り神か?

普段は気づきませんが

館などで大井町について、 りそうです。皆さんも図書 資料協力:しながわ探検隊 いろいろ調べてみても面白 いくつもの時代の足跡があ いかもしれませんね。 【平林・飯高・高野・高木 落合・上村・八島・畑

井4丁目付近。大井町

東芝会館のある西大

金子■■

かつての上立会橋と

路になっていたため、 中立会橋を渡る池上道 そう呼ばれたそうな。 が合流する地点。三差

さんに、お線香をあげ る人も多くいます。 交差点付近のお稲荷

作られた。

路地が残っています。一用水路の面影がある

品川伝統工芸保存会に所属されている紋章上絵 币の堀宏之さんを訪ねました。

紋章(家紋)の歴史は長く、公家は平安時代、武士 は鎌倉時代、庶民は江戸時代の元禄頃から使用し いたそうです。紋章の数は紋帳とよばれる一般的な



文が記された本にあるもので6千、その他を含めると2万にも上るそうです。

堀さんは三代目でこの道47年。おじい様が新潟県で創業され、お父様の代 で品川の一本橋に移り、現在は二葉一丁目に工房があります。

作業工程について伺いました。着物など紋章の大きさが一定のものについて は、 渋紙という和紙に紋を描き、くり抜いて型紙を作り、 次回のために保管しま ト。その後炭火でおこした蒸気を当てて定着させ、にじんだ部分を修正してまた 核気を当てる作業を繰り返して仕上げるそうです。

円を描く際には、ぶんまわしという木と筆でできた和風コンパスを を用します。直線を描く際には溝が付いた物差しにガラス玉が先に ついた棒を滑らせ、一緒にずらして持った筆で線を引くそうです。

中には大変細かい紋様の作品もあり、線や点の細密さに驚きました。

最近は紋付の着物の需要が段々と減ってきているので着物以外のものに紋 とに取り組んでいるそうです。日傘・Tシャツ・巾着・浴衣・コ-



などで、綿・麻・木材に色が載りやすいそうです。 純和風のお仕事をされている堀さんですが、ジュー クボックスで洋楽を聞きながら作業をしていると、 こやかに話されていたのが印象的でした。

子供たちの世代にもぜひ伝えていきたいものですね。 【原田宏·佐藤】



タイトル通り、ドーナツや飴も女の子もとっても可愛く描けて

∀`)女の子の服もお菓子みたいなデザインで○。

思いきってもっとにぎやかにしてもいいのかも!

お母さん、わたし今「良い子スイッチ」入れたよ!

えつ? どういうこと?

だって今、お母さんも「良いお母さんスイッチ」

入れたでしょ。だから、お返し。

て、母の心をこうもダイレクトに読み取るんですよね 「子は親を写す鏡」とは本当によく言ったものですね。 スイッチの場所が分かれば、苦労しないんです けれどね(笑) 【原田友】



ター』の旧建物を改修して、

この施設は、老人福祉施設『シルバ―セン

ノンしたものです

お話を伺いました。

害者福祉施設『かもめ第二工房』へお邪魔し、

今回は、JR西大井駅の近くにある森前障

とか。

おり、それで『荏原』という地名もあるのだ

品川の歴史にちなんだえごまクッキー

また、昔品川は荏胡麻が盛んに栽培されて

かもめ第

地域のイベントにも出店されているそうで 付け、大井町イト―ヨ―カド―内の福祉シット合わせ、糸をきゅっとひっぱって縛り1枚ず ている受注・生産活動を『シンフォー』と名 ることができます。 施設で作られたお菓子や小物などを購入す いただける販売コーナーがあり、それぞれの一や、 プテルベ、旗の台リボンの販売コーナーの他 このかもめ第二工房には地域の方にも買って一という特徴があります。台所はもちろん、 また、同法人内の5つの施設が共同で行っ!クスし、

薦めです。 菓子です。プレ―ン・ごまきなこ・抹茶の三 丸い、ふわっさくっとした口どけの軽い焼き げたお菓子の袋詰め作業をされていました。 手袋を着用し、午前中に焼き上 種類があり、 **力が専用の作業着や帽子・マスク ルシアンクッキー**は卵不使用で、ころんと 明るく清潔な厨房では3名の ちょっとしたプレゼントにもお

相談をすれば、 を使った大変美味しいお菓子で、あらかじめ ムやオレンジピールなども作るそうで、 つみに伺うところから作業が始るのだとか。 ンジピールはご寄付で頂く夏みかんの実を 他に、旬の果物が手に入った時には、 いずれも、 添加物不使用、 予算に合わせて詰め合わせて 厳選された素材 ジャ オレ

たわしの製作の様子を覗かせて頂きました。<u>-</u>-今回は、お菓子作りの厨房と、アメリカン!切りそろえて完成です。

ッシュボックスカバーなどの小物 れた着物の生地を再利用し、

る代わる販売所を訪れていました。 私達が取材をしている間も、 ******** 地域の方が代

として、このかもめ第二工房は大切な役割を お気軽にお立ち寄りください たしているのですね。 ります」という言葉がとても印象に残りまし の方のご理解ご協力なしでは成り立たない活 で す。 障害を持つ方々と地域社会をつなぐ交流の また、案内してくださったスタッフの「地 皆さんに温かく見守って頂き感謝して みなさんも、 ぜひー

なアメリカンたわし、 アメリカンたわし プチプライスの美味しいお菓子と、カラフ 1個20円、 本当にお薦めですよー 30050個 円円550

かもめ第二工房 (時間は要確認) 【宇田川・原田友・檜山 ◇ 角矢】 月~金曜日 1 0 時~15時半

えごまクッキー ルシアンクッキー

(6枚入り) (95 グラム)

円な

7 I 品 製

『かもめ第二工房』として2010年にオー|作を見学させて頂きました。 精神障害者事業所使った、 カラフルなチュールを

福栄会が運営する障害者施設の中で、唯一|しよりも軽く、柔らかい上に、水切れが良い アメリカンたわしは、 アメリカンたわしの製 和たわ

名ほどで、和やかな雰囲気の中、

皆さんリラ

作業部屋では、スタッフの方も合わせて

網戸のお掃除にも重宝します

浴

まず6枚のチュールを重ねて真ん中から縫

楽しんで作業をされていました。

; さらにもう一度ふわっと広げる作業を繰り返 お花のように広げていきます。一度広げたら そのほか、地域の方から寄付さ 最後は丸いボール状になるようにハサミ ィッシュボックスカバ-